
Навстречу XXIV съезду КПСС

шеи
МИИ 
ши

0 Доярка второй молочнотовар
ной фермы совхоза «Междуречен- 
ский» комсомолка Мария Дорошен
ко ежедневно надаивает более 10 
килограммов молока от коровы. *

0 Лучший скотник второй молочно
товарной фермы колхоза им. М. Горь
кого Николай ТАВИТОВ.

Фото П. Брязгуна.

В светдЫх 
задах

Государственная ко
миссия подписала акт 
ввода в*  эксплуатацию 
нового клуба в селе 
Надзорном. В нем 325 
мест. В светлых залах 
разместилась библио^ 
тека, выделены комна
ты для работы круж
ков художественной 
самодеятельности. Клуб 
с центральным отопле
нием. В нем установ
лена современная ки
ноаппаратура.

@ Ударный труд животноводов 
@37 тысяч рублей—в копилку 
® Новостройки села

Только факты
0 Коллектив производственно-до

рожного участка 1499 за десять ме
сяце^ текущего года реконструировал 
и подверг среднему и капитальному 
ремонту 149 километров дорог в на
шем районе.

0 Большую неоценимую помощь 
оказывают ремонтники Курсавского 
отделения «Сельхозтехника» труже
никам села. Только за прошедший 
период этого года курсавцы отремон
тировали совхозам и колхозам района 
311 тракторных двигателей. По срав
нению с этим же периодом прошлого 
года, это на 25 двигателей больше.

Значительно улучшилось и качест
во ремонта.

Вклад рационализаторов
На Кочубеевском комби

нате производственных
предприятий тридцать че
тыре рационализатора.
Столько же подано и рац
предложений с начала года. 
Внедрено в настоящее вре
мя 21 предложение. Общий 
условный экономический 
эффект от их внедрения со
ставляет 37520 рублей.*

Наиболее эффективными 
являются предложения 
группы работников комби
ната: «Изготовление желе-

зобетонных изделий из же
сткого бетона с немедлен
ной распалубкой». Между 
прочим, это новшество 
впервые по РСФСР нашло 
применение . на, нашем про
изводстве. Его внедрение в 
производство позволило 
почти наполовину умень
шить процесс изготовления 
железобетонных конструк-,. 
ций, а также экономнее 
расходуется лес, каркасы и 
другие материалы.

В стадии внедрения еще

одно ценное предложение, 
после введения которого в 
производство расход цемен
та на каждое изделие сок
ратится где-то процентов 
на 10—12. • .

За активное участие в 
работе БРИЗа, поиск ново
го, передового лучшие ра
ционализаторы комбината 
слесари А. С. Соколовский, 
И. В. Доколюк и инженер 
Н. А. Решетников занесе
ны в Ставрополе в тресте 
на Доску почета «Наши ра
ционализаторы».

И. НОВАЛЬКО, 
секретарь парткома.

Сообщение ТДСС
17 ноября 1970 года 

в 6 часов 47 минут по 
московскому времени 
автоматическая стан
ция «Луна-17» совер
шила мягкую посадку 
на поверхность Луны 
в районе Моря дождей.

На посадочной сту
пени станции установ
лен лунный самоход
ный аппарат «Луно- 
ход-1».

После посадки, про
верки функционирова
ния бортовых систем

станции и осмотра лун
ной поверхности по 
команде с Земли в 9 
часов 20 минут по мос
ковскому времени со 
станции «Луна-17» по 
специальному трапу со
шел автоматический 
аппарат «Луно
ход- 1». Передвижение 
по Луне самоходного

В минувшее воскресенье районный 
Дом^ культуры своим традиционным 
«Добро пожаловать» приветствовал 
участников первого районного моло
дежного фестиваля комсомольской 
песни и конкурса на лучшего испол
нителя. В•назначенное время .фести
валь начался музыкальной компози
цией «Эстафета поколений», испол
ненной эстрадным оркестром районно
го Дома культуры. Затем перед соб
равшимися выступила председатель 
оргкомитета по проведению этого ме
роприятия секретарь РК ВЛКСМ В. 
Гуляева. С приветственным словом 
к исполнителям обратилась секретарь 
РК КПСС Л. К. Зинковская.

Первыми красиво оформленную 
сцену заняли самые юные участники 
фестиваля, учащиеся Надзорненской 
средней школы Вера Карнаушенко, 
Наташа и Валя Новиковы, Оля Ря
бинина, Лида Головко и Оля Коряки
на. В их исполнении прозвучали пес
ни «Там вдали, у реки», «Парижская 
мелодия» и «Осенний свет». Зрители 
их встретили тепло.

Со всей серьезностью готовился к 
фестивалю коллектив Барсуковского 
Дома культуры. Легко и уверенно пел 
Н. А. Курбанов. Задушевно в его ис
полнении прозвучала популярна^ пес
ня «С чего начинается Родина» и дру
гие.

Авацию в зале заслужил мужской 
квартет барсуковцев, исполнивший 
«Балладу о земле» и «Военные пись
ма». Суровые патриотические слова 
последней песни вызвали непрошен
ную • слезу у многих слушателей.

Удачным было выступление и Ли
дии Бондаренко из этого же коллек
тива. Ее проникновенное пение поко
рило-. многих.

Борьба певцов за звание лучшего 
исполнителя комсомольской песни 
разгорелась ,еще больше, когда сцену 
Заняли участники художественной 
самодеятельности районного Дома 
культуры. Владимир Иванников, Лю
бовь Лазарева, Анатолий Казменко— 
эти имена хорошо знакомы кочубеев- 
цам по многим концертам, а вот 
Александра Ильгинова большинство 
слушали впервые. Он избрал для се
бя песни из кинофильма «Иван Бров
кин на целине» и «Сын России» и 
блестяще исполнил их. Зал долго ап
лодировал молодому певцу, рабочему 
завода «Автоспецоборудование ».

Кочубеевцев сменили воровсколес- 
цы. Каждого участника этого кол
лектива отличала алая гвоздика — 
символ революции. Их песни посвя
щались комсомолу и партии, Родине 
и человеку.

«Узник», «Где Россия начало бе
рет» и «Песню о комсомольском пат
руле» исполнило трио Новодоревен- 
ского Дома культуры.

Единственным на фестивале был 
хор из*села  Балахоновского. Вся его 
программа сопровождалась патриоти
ческими стихами. В заключение вы
ступили балахоновские школьники.

Жюри, конкурса признало победи
телем первого районного фестиваля 
комссТМольской песни Александра 
Ильгинова и решило направить его на 
краевой фестиваль..

Грамотами были отмечены эстрад
ный оркестр РДК,| мужской квартет и 
Лидия Бондаренко из ст. Барсуки, 
Балахоновский хор и другие.

Г. БАЛМАКОВ, 
член жюри.

аппарата осуществля
ется с помощью вось
миколесного шасси.

На «Луноходе-1» и 
посадочной ступени ус
тановлены флаги и 
вымпелы с изображени
ем Государственного 
Герба Советского Сою
за и барельефом В. И. 
Ленина. « Луноход-1»

удалился от посадочной 
ступени на расстояние 
20 метров и приступил 
к проведению заплани
рованных эксперимен. 
тов.

По данным телемет
рической информации, 
бортовые системы «Лу
нохода-1» функциони- . 
руют нормально.

Как рассказал наше
му корреспонденту зоо
техник-селекционер кол
хоза имени Ленина А. 
Мирошников, животно
воды третьей фермы, за
нимающиеся откормом 
скота, добились замеча
тельных успехов.

Бригада В. Г. Степа
нова вот уже два меся
ца получает высокие 
привесы. Каждое из 205 
животных ежедневно 
прибывает в весе на 
1—1,2 килограмма.

Таких высоких при
весов давно не добива
лись животноводы в хо
зяйстве. Это объясняется 
не только хорошим кор
млением, но и уходом. 
Скоту дают каждые 
сутки по 15 килограмм 
мов жома, 5 килограм
мов хорошо подготовлен
ной соломы и 5 — кон
центратов.

БОЛЬШЕ
КИЛОГРАММА

— В начале будущего 
года весь скот будет 
сдан государству, — го
ворит зоотехник А. Ми
рошников. — Рассчиты
ваем 80 животных реа
лизовать высокой упи
танности и весом по 
450 килограммов каж
дого, остальных — по 
350—370 килограммов.

Вот почему в эти ос
тавшиеся месяцы так 
обилен рацион.

В ЧЕСТЬ 
СЪЕЗДА

Последний год на 
швейной фабрике ве
дется крупное строи
тельство и реконструк
ция существующих ста
рых помещений. К 
первому января должно 
вступить в строй обще
житие на 40 человек и 
7 квартир. Это помо
жет закрепить кадры, 
особенно молодежь. На 
это будет затрачено 15 
тысяч рублей.

Будут сданы также 
столовая на 50 мест, 
для которой уже закуп
лено на 8 тысяч руб
лей оборудования. 
Обещают строители 
сдать в эксплуатацию 
четырехкварт и р н ы й 
жилой дом.

Сейчас идет благоус
тройство территории 
фабрики — асфальтом 
покрывается большая 
площадь двора.

Многие новостройки 
в честь XXIV съезда 
КПСС строители обя
зались сдать досрочно.

В. ГРЕЧКО, 
директор швейной 
фабрики.



Только факты
© С начала года коллектив Кочубе

евского карьерного хозяйства добыл 184 
тысячи кубометров фракционированно
го гравия и 68 тысяч кубометров щеб
ня. Продукция коллектива идет «а стро
ительство автомобильных дорог в на
шем крае, а также в Калмыкии.

В канун праздника 53-й годовщины 
Октября передовой бригаде экскаватор
щиков Н. П. Антропова вручен перехо
дящий красный вымпел и денежная 
премия. '

И. БРЕХИН, 
гл. маркшейдер.

0 Работники Кочубеевской заготкон

торы на шестнадцатое ноября перерабо
тали плодов и овощей 930 тонн, что 

на 20 процентов больше плана.

На новую 
ступень

Накануне предстоящего XXIV съез- 
да партии в организационной, мето
дической и лекционной работе мы 
используем опыт, накопленный в дни 
подготовки к 50-летию Советской 
?/1асЛи’ 150-летию со дня ^ждения 
К. Маркса, к ленинскому юбилею и 
25лЛетию победы над фашистской 
I ерманией. Этот опыт обобщаем, ос
мысливаем и работаем над тем, что
бы поставить лекционную пропаган
ду на более высокую качественно 
новую ступень.

На заседании президиума' правле
ния и на пленуме правления район
ной организации общества «Знание» 
разработаны и утверждены мероприя
тия, направленные на улучшение лек
ционной пропаганды.

' В них большое внимание уделено 
организации систематического чтения 
лекций для трудящихся на производ
ственных участках промышленных 
предприятий, колхозов и совхозов, в 
учреждениях и по месту жительства, 
не менее 1 — 2 лекций в месяц.

Создана совместно с партийными 
комитетами широкая сеть лекториев 
на базе клубов и Домов культуры, в 
красных уголках, на производствен
ных участках промышленных гфед- 
приятий, в бригадах, на фермах кол
хозов и совхозов.

В районе сейчас 25 постоянно дей
ствующих лекториев, где выступают 
наиболее квалифицированные лекто
ры. Есть план, в котором разработан 
цикл лекций по ленинской тематике, 
о деятельности Коммунистической 
партии Советского Союза от съезда 
к съезду, по пропаганде научно-тех
нических и экономических знаний, по 
государству иЪраву, по морали и эти
ке. Кроме того, действуют 263 лек
тория на производственных участках.

В большинстве хозяйств района 
планы работ лекториев на период 
подготовки к XXIV съезду партии ут
вержденье на совместных заседаниях 
бюро первичных организаций общест
ва «Знание» и партийных комитетов. 
Контроль за организацией чтения лек
ций возложен на руководителей ме
тодических секций первичных органи
заций общества.

В планах работы президиума прав-

Пятилетка строителей
Из тода в год строите

ли ПМК-281 осваивают 
все больший объем работ. 
Замечательно трудится 
коллектив и в юбилей
ном году.

Партийная организация 
мобилизует людей на ус
пешное выполнение соци
алистических обяза
тельств, достойную встре
чу XXIV съезда КПСС.

В социалистическом со
ревновании участвуют все 
участки и бригады. И де
ла в коллективе идут не
плохо. Программа десяти 
месяцев по генподряду 
выполнена на 120 процен
тов, а собственными сила
ми на 115,8 процента.

В канун годовщины Ве
ликого Октября строители 
успешно завершили пяти
летку. За это время было 
выполнено строительно
монтажных работ по ген
подряду на 5938000 руб
лей, что составило 102,5 
процента к плану, а соб

ственными силами план 
выполнен на 100,5 про
цента.

Значительно .улучши
лись госновные технико- 
экономические показате
ли: снижена себестоимость 
работ, не стало убытков. 
Производительность труда 
возросла на 12 процентов.

Высоких показателей 
добиваются бригады ка
менщиков А. Е. Нагорно
го, В. С. Проненко, В. М6. 
Кичигина, штукатуров 
М. Д. Поповой, А. С. Да- 
выдкина, маляров П. А. 
Пшеничной, плотников 
С. И. Бгана, Эти коллек
тивы в совершенстве ов
ладели многими строи
тельными профессиями.

Неслучайно сменные 
нормы выработки в этих 
бригадах выполняются на 
120—135 процентов. За
мечательно трудятся и 

наши передовики. Гордо
стью ПМК-281 являются 
каменщики И. В. Бойко,

О Используя накопленный опыт О Разнообразие 
форм и методов О 481 слушатель народ
ных университетов о ЗаЖигатЬ сердца

ления, бюро первичных организаций 
большое внимание уделено разнообра
зию форм . пропаганды, учету интере
сов и запросов слушателей. Эти 
лекции и беседы, и вечера вопросов 
и ответов, и устные журналы, диспу
ты и тематические вечера, встречи с 
ветеранами и новаторами производ
ства, ветеранами партии, героями 
гражданской и Великой Отечествен
ной войн.

Интересной формой пропаганды 
знаний явился ежемесячный «Клуб 
политической информации», создан
ный при райкоме КПСС.

Идя навстречу XXIV съезду КПСС, 
правление изучает состояние дел в 
первичных организациях общества., 
С этой целью члены президиума й 
правления И. М. Шевченко, Н. И. 
Толстиков, В. В. Шевкуненко, Л. К. 
Зинковская, О. И. Скачкова, Т. А. 
Белокриницкая и другие побывали 
почти во всех первичных организа
циях — их 41.

Хорошо работают организации об
щества • «Знание» Карамурзинская, 
Вревская, Веселовская, Барсуков
ская, Казинская, колхоза имени Ок
тябрьской революции и другие. Од
нако есть и такие, где нарушается 
коллективность руководства, нет чет
кого планирования и должной органи
зации лекций, не уделяется внима
ния вопросам содержания и методиче
ского уровня читаемых лекций. Это 
первичные организации села Двор- 
цовского, совхоза «Кочубеевский», 
завода АСО, ст. Георгиевской. А в пер
вичной организации общества села 
Водораздел выписывались и пред
ставлялись правлению путевки, а 
лекции не читались.

Оживилась работа и методических^ 
секций. В связи с подготовкой к 
предстоящему съезду КПСС секции 
разработали примерную тематику 
лекций в помощь первичным органи
зациям, готовят и размножают текс- . 
ты лекций, проводят дни лекторов, се- ■ 
минары и групповые консультации, 

оказывают методическую помощь на
родным университетам.

М. В. Мурашова, В. Н. 
Бородин, штукатуры-ма
ляры М. В. Фрайман, 
Р. М. Олейник, Л. И. 
Соколова, плотники Д. И. 
Дмитриенко, Г. Д. Плит- 
кин, В. А. Дмитриев.

Везде, где работают 
строительные механизмы, 
успевает появиться сле
сарь коммунист Иван ' 
Владимирович Бобриков. 
Его мастерство и опыт, 
позволяют быстро устра
нить любую неисправ
ность.

Большие и сложные за
дачи встают перед строи
телями села в связи с ре
шениями июльского Пле
нума ЦК КПСС, которые 
получили всенародное 
одобрение и поддержку. 
Вся организаторская и по
литическая работа пар
тийной организации на
правлена на успешное их 
претворение в жизнь, за 
достойную встречу XXIV 
съезда партии.

Н. ГОРДИЕНКО, 
секретарь партийной 

организации ПМК-281.

С целью пропаганды систематизи
рованных знаний , среди трудящихся 
созданы и работают четыре народных 
университета. Например, в универси
тете по пропаганде сельскохозяйст
венных знаний создано пять факуль
тетов: агрономический, зооветеринар
ный, механизации сельского хозяйства, 
экономики и бухгалтерского учета и ос
нов трудового законодательства СССР 
и союзных республик, в котором обу
чается 225 человек.

В народном университете культуры 
два факультета — литературы и му
зыкального искусства, где насчиты
вается 106 слушателей. Всего учебой 
в народных университетах охвачено 
481 человек, что на’260 человек боль
ше, чем в 1969 году. Университеты 
укоплектованы постоянным составом 
опытных преподавателей- из числа 
квалифицированных лекторов. А для 
проведения занятий в народном уни
верситете сельскохозяйственных зна
ний подобраны квалифицированные 
лекторы из числа ученых Ставро
польского сельскохозяйственного ин
ститута и специалистов сельского хо
зяйства района.

Вместе с тем в организации лек
ционной пропаганды есть и недостат
ки, Это, прежде всего, недостаточное 
внимание к внедрению системы в ор
ганизации секционной работы (пер
вичные организации перешли к внед
рению системы, с января 1971 года 
перейдут к системе еще 11 первичных 
организаций).

Еще слабо осуществляется конт
роль за качеством лекционных меро
приятий, редко, вновь подготовлен
ные лекции прослушиваются, рецен
зируются и обсуждаются на заседа
ниях секций.

В период подготовки к XXIV съез
ду КПСС лекторы района, сознавая, 
что они поставлены на важный учас
ток идеологической работй, стремятся,' 
чтобы их слово звучало сильнее, 
убедительнее, вдохновляло советских 
людей на завоевание новых рубежей 
в строительстве коммунизма.

Ю. ПРУТКОВА, 
ответственный секретарь районного 
общества «Знание».

Мои товарищи, 
мой завод

Пришел на' завод я в начале 1958 
года после службы в армии,. Первое 
время работал грузчиком и, конечно, 
присматривался, что мне больше по ду
ше, какой выучиться специальности. 
Ходил по цехам, смотрел, знакомился' 
с рабочими, расспрашивал...

Вспоминая то время, думаю, как из
менился завод за небольшой отрезок 
времени. Возьмем продукцию, которую 
выпускал завод прежде и теперь. Ника
кого сравнения- Сейчас, когда в стране 
с каждым годом выпускают новые мар
ки автомашин, пришлось и нашему за
воду подумать о новой продукции, ко
торая могла бы полностью удовлетво
рить запросы дня. И уже сегодня при 
работе на станке не обойдешься одной 
линейкой и штангелем. Нужны более 
точные измерительные приборы, а сле
довательно, и знания.

До 1960 года наша продукция не шла 
на экспорт, а сейчас ее мы поставляем 
более чем в 40 стран мира. А это го
ворит о многом, и в первую очередь, о 
техническом уровне нашего рабочего.

В 1961 году я пришел на механиче
ский участок учеником токаря. Тогда 
это был небольшой цех и занимал поло
вину той площади, которую имеет сей
час. Станки были старые. Сейчас учас
ток имеет очень хорошее современное 
оборудование. Почти все станки совре
менной конструкции, сделанные по пос
леднему слову техники, на них можно 
выполнять точнейшие операции, изго
тавливать детали отличного качества. 
Резко поднялась производительность 
труда.

Повысилась требовательность и к 
техническим знаниям рабочих. Если 
раньше в цехе учились один-два чело
века, то сейчас многие мои товарищи 
работают и учатся заочно в техникумах 
и институтах. Виктор Шевцов — в Не
винномысском техникуме, Наташа Кри
воручко — в Армавирском техникуме, 
Анатолий Каньков—в институте, многие 
ходят в школу рабочей молодежи. Эти 
знания им во многом помогают в рабо
те. И недаром передовики производства, 
ударники коммунистического труда 
Виктор Таранченко, Владимир Желто
брюхов, Виктор Бабич и другие в честь 
XXIV съезда КПСС решили систематиче
ски сменное задание выполнять не ме
нее чем на 120 процентов. Я личное 
задание решил выполнять на 150 про
центов.

Хорошо, просто по-человечески при
ятно, работать с такими людьми, до тон
кости знающими свое дело, стремящи
мися больше принести пользы Ро
дине. Но время диктует, кадровые рабо
чие уходят на пенсию. Нужна смена.

Для обучения молодежи у нас на за
воде имеется специальный участок про
изводственного обучения, которым ру- 
ководит коммунист Владимир Антонович 
Ланговой. Здесь они могут получить и 
теоретические и практические знания. 
Овладевать специальностью токаря-фре
зеровщика или сверловщика. Я думаю, 
что молодые люди здесь найдут свое 
место. Коллектив у нас очень дружный 
и поможет в любую минуту.

Добро пожаловать к-нам на завод.
Н. С. КУДРЯ, 

ударник коммунистического труда, 
коммунист.

С первых дней трудятся на Невинно
мысской птицефабрике оператор ко
тельной Раиса Николаевна Бондаренко 
(слева) и Алла Федоровна Фролова.

Они бесперебойно снабжают 19 кор
пусов, лабораторию и инкубатор теп
лом и водой.

Фото II. Брязгупа.



Тридцать восемь лет 
трудился в бригаде № 1 
колхоза «Казьминский» 
Сергей Вакул ович 
Шинкаренко. Его труд 
был по достоинству 
оценен. На дбщем соб
рании колхозников ему 
присвоено звание «За
служённый Колхозник», 
а в канун 100-летия 
В. И. Ленина был наг
ражден медалью «За 
доблестный труд».
Третий год Сергей Ва- 

кулович Шинкаренко 
считается пенсионером, 
но не сидит без 
дела. Сейчас в брига
де выращен хороший 
урожай кукурузы, где 
каждый гектар дает по 
70 центнеров зерна. 
Здесь, как нигде, нуж
ны люди. Это хорошо 
понимает Сергей Ваку- 
лович, помогая труже
никам бригады в очист
ке початков кукурузы. 
Ему сейчас 67 лет.

— До семидесяти лет 
буду работать, —гово
рит ветеран труда.

Фото П. Брязгуна.

Несмотря на то что, 
годовой выполнен

Подведены итоги рабо
ты за десять месяцев 
строителей нашего райо
на. Они оказались, в об
щем, неплохими.

В совхозах при годовом 
плане строительно-мон
тажных работ 1573 тыся
чи рублей освоено 1555 
тысяч, а к 53-й годовщи
не Великого Октября го
довой план был завершен.

Совхозы района полу
чили в этом году 1744 
квадратных метра жилой 
площади. Кроме этого, в 
совхозе «Восход» сданы 
в эксплуатацию мас
терская на двести пятьде
сят единиц условного ре
монта и детский сад на 90 
мест, в совхозе «Родина» 
— клуб на 325 мест и 
административное здание,

району еще не говорит о 
завершении годового пла
на в каждом хозяйстве.

Крайне плохо осваивает
ся план строительства в 
совхозе «Водораздель
ный». Здесь за десять 
месяцев программа работ 
выполнена только на 58 
процентов, из пяти пуско
вых объектов не сдано ни 
одного А ведь совхоз осо
бенно остро испытывает 
нужду в животноводчес
ких и других производст
венных сооружений.

Неудовлетворител ь н о 
складывается положение 
со строительством машин
но-тракторной мастерской 
в совхозе «Кочубеев
ский». За десять месяцев 
текущего года здесь освое-

месяца строители ПМК- 
281 освоят оставшиеся 54 
тысячи.

В колхозах района за 
этот же срок из плановых 
37 в эксплуатацию сдано 
26 объектов. Из них та
кие крупные, как колхоз
ный клуб на 400 мест в 
с. Янкуль, три зернохра
нилища по 3 тысячи тонн 
каждое, в колхозах «Ро
дина», «Полярная звезд- 
да» и «Заветы Ильича», 
поликлиника в колхозе 
имени Ленина и другие 
объекты.

К концу этого года бу
дут сданы в эксплуатацию 
многие объекты, которые 
с таким нетерпением ждут 
труженики села: ^детский 
сад на 90 мест в колхозе 
имени. Чапаева, овцеком- 
плекс на 3500 голов в 
колхозе имени Балахонова 

и ряд других.

в «Кочубеевском» .— неф
тебаза на 500 тонн.

Рктппппрмир ппяия пл

но 26 тысяч рублей, из 
плана 80000. И вряд ли 
за оставшиеся полтора

И. БЕРЕЖНОВ, 
старший инженер-стро
итель сельхозуправле- 
ния.

Как вы готовитесь к зиме?

В ЦЕНТРЕ 
ВНИМАНИЯ

Успех 
пчеловодов

Хорошо потрудились 
в юбилейном году пче-1 
ловоды колхоза имени 
М. Горького. Так, Н. Г. 
Слажник получил от 
каждой пчелосемьи по 
21,3 килограмма меда.

По 20,3 килограмма 
меда от пчелосемьи — 
таков результат у пче
ловода Д. Ф. Пасюка.

Небогатое наследст-
во досталось молодому 
пчеловоду Виктору 
Щукину. За лето он 
восстановил недостаю
щее количество пчело
семей, медосбор 
составил по 15,6 
килограмма от каждой 
семьи. Йынешним ле
том пасека пополни
лась 14 новыми семья
ми, кроме того, получе
но 40 товарных отвод
ков.

В настоящее время 
все пчелохозяйс^во пе
реведено на зимовку: 
ульи размещены в хо
роших омшаниках, на 
зиму созван необходи
мый запас меда для 
питания пчел.

II. ЛУЦЕНКО, 
зоотехник колхоза 

имени IV! Горького.

XXIV съезду КПСС—ударный труд

Дополнительно к заданию
За последнее время 

красный уголок второй 
молочнотоварной фер
мы заметно преобра
зился. Помимо двух 
красных вымпелов, по
лучивших здесь посто
янную прописку, его 
стены украсили два .пе- ' 
реходящих Красных 
знамени.

Высокие награды — 
это достойная оценка 
труда коллектива. По 
итогам соревнования*  
за десять месяцев фер
ма вышла на первое 
место в совхозе.

Нам планировалось 
надоить от каждой ко
ровы по 2500 кило
граммов молока в год.

Сделать это было не
легко. Животноводы

принимали все меры к 
рациональному расхо
дованию кормов. Хоро
шо ухаживали за жи
вотными.

Весна нынче выда
лась благоприятной, 
вскоре пошла трава и 
на ферме начал дей
ствовать зеленый кон
вейер. Естественных 
пастбищ у нас почти 
нет. Но животных 
держали в базах. Вбли
зи ферм были участки, 
засеянные разнотравь
ем, на них пасли скот. 
На ночь обязательно 
задавали измельченную 
зеленую массу.

В настоящее время 
рацион обильный. В 
сутки животные полу
чают по 3 килограмма

сена, 5 — соломы, 10 
— силоса, 15 — свек
ловичного жома и по 
2,5 килограмма кон
центратов. Кроме того, 
продолжаем пасти скот.

И вот результат. В 
октябре при плане 300 
от каждой коровы на
доено по 360 килограм
мов молока. А в. сутки 
сейчас надаиваем по 
10,6 килограмма мо
лока от коровы.

Как известно, успех 
каждого дела решают 
люди. На нашей ферме 
сложился трудолюби
вый, дружный коллек
тив, с достоинством но
сящий звание коммуни
стического труда. 
Взять хотя бы Таисию

ленными кормами все 
100 процентов живот
ных, но делаем все, 
чтобы за счет наращи
вания мощностей 
биться желаемых 
зультатов.

до- 
ре-

Большие трудности 
испытываем с кадрами 
чабанов, скотников, до
ярок. Однако, партий
ный и профсоюзный 
комитеты, администра
ция хозяйства многое 
делают, чтобы все ча
банские бригады были 
полностью укомплекто
ваны опытными, хоро
шо знающими свое де
ло, работниками.

В хозяйстве заканчи
вается осеменение ов
цематок. Из 13 отар 
осеменено 12. Особен
но успешно прошло 
это мероприятие в пер
вом отделении. По ка
честву и организации 
осеменения это отделе
ние занимает ведущее 
место.

Хорошо отремонти
рованы и помещения, 
где располагается дой
ное стадо. Остеклены 
окна, выполнена все 
плотницкие работы, от
регулированы автопо
илки, работают меха
низмы по удалению на
воза. В связи с пуском 
кормоцеха, правильным 
распределением и сба
лансированным рацио
ном животных, удой от 
коровы заметно повы
сился.

С. КЕССИДИ, 
главный зоотехник 
совхоза «Беломе
четский» .

Федоровну Головчан- 
скую. В октябре от 
каждой коровы она на
доила по 379, а снача
ла года более 3000 ки
лограммов молока. На 
счету Веры Максимов
ны Дудко — 2727, Ма
рии Николаевны Доро
шенко — 28&3 кило
грамма молока от ко- 

ччаос!
Коллектив фермы 

досрочно выполнил 
план поставок молока 
государству. Мы все
сторонне обсудили свои 
возможности и пришли 
к мнению, что до концТ 
года от каждой коровы 
получим еще не менее. 
600 килограммов моло
ка. Это будет нашим 
подарком к XXIV съез
ду партии.

н. охонько, 
и. о. заведующего 
фермой совхоза 

«Междуреченский».

Хотя и не 
коммунист

Всю свою жизнь я. 
строю тепло- и гидро
электростанции. Был на 
Урале, в Дагестане. 
Вот уже четыре года 
работаю на ГЭС-3.

Известное дело, ра
бота наша не постоян
ная — поставили стан
цию, дала она людям 
электричество . и наше 
дело законечно, соб
рали пожитки и т— на 
другое место.

Страна готовится к 
XXIV съезду. Все ста
раются работать луч
ше, берут новые, бо
лее высокие социали
стические обязательст
ва. И мы никогда не 
остаемся в стороне, 
не считаем себя вре
менными людьми на 
стройке.

Сейчас мы ведем плот
ницкие работы в трид
цатишестиквартир ном 
доме и по обязательст
вам должны в ноябре 
сдать его в эксплуата
цию. Так оно и будет, 
потому что все работа
ем с душой.

За работой или 
дома все чаще и чаще 
задумываешься, с чего 
начинал строительство 
первой своей электро
станции на Урале? Ни 
сложной техники, ни 
хороших кадров... Там 
в нашем распоряжении 
были один трактор и 
несколько потрепанных 
машин. Здесь лучшая 
современная техника. 
Там мы жили в полу
темных ^бараках 
здесь моя ~ семья зани
мает светлую двухком
натную квартиру. Есть 
телевизор, холодиль
ник. Зарабатываем хо
рошо, в среднем 180— 
200 рублей. Семья жи
вет в достатке. Стар
шая дочь учится в 
Ставрополе в технику
ме, средняя тоже соби
рается поступать в тех
никум, младшая ходит 
в седьмой класс.

Хорошо, материаль
но обеспеченно, живут 
и мои*  товарищи по ра
боте. И мы благодарны 
нашей партии, что она 
заботится о нас, чтобы 
мы из года в год жили 
лучше.

Поэтому, хотя я и 
не член партии, но и 
для меня день съезда 
нашей партии —празд
ник, как и для всех со
ветских людей.

Н. КУШНАРЬ, 
строитель.

Благодарность 
москвичей

Совсем недавно на имя 
правления «Крайпотреб- 
союза» от Московского го
родского Совета депутатов 
трудящихся пришла теле
грамма. В этой телеграм- 
Ме руководители горсове
та благодарят кооперато
ров Ставрополья за пере
выполнение плана постав
ки труженикам столицы 
фруктов и овощей.

Большая заслуга в этом 
и кооператоров нашего 
района. Кочубеевцы от
правили в Москву более 
семидесяти тонн фруктов. 
Хотя эти поставки и не 
планировались. Москвичи 
просят в следующем году 
еще больше повысить по

ставку плодов и овощей в 
столицу.

П. ЗЕЛЕНЬКО, 
начальник заготконторы.

отекой-передвижкой — 
книги, журналы, спе
циальные брошюры.

Лучше положение в 
нынешнем году с крр- 
мами. Все они своевре
менно убраны, подвезе
ны к местам зимовки 
животных. И хотя их 
еще маловато, все они 
хорошего качества. Си
лосом животные обес
печены на 60 процен
тов, сеном на—100, со
ломой — на 75 и кон
центрированными кор
мами — на 60 %. 
Корма распределены, 
закреплены за старши
ми чабанами, скотника
ми, заведующим МТФ.

Рацион животных на 
стойловом содержании 
следующий: крупному 
рогатому скоту даем в 
сутки 4 килограмма се
на, столько же соломы, 
20—силоса, 2—концен
трированных кормов. 
Овцематки у нас полу
чают 700 граммов сена, 
400 — соломы и до 
200 — концентриро
ванных кормов, 2 кило
грамма силоса.

Работает в хозяйстве 
на полную мощность 
кормоцех. Производим 
дрожжи, искусственное 
молоко. Скоро пустим 
в работу еще один аг
регат, * суточная произ
водительность которого 
6 тонн дрожжей. Здесь 
же у нас работает агре
гат по измельчению со
ломы, затем произво
дится запарка ее и 
сдабривание концент
рированными кормами.

Конечно, имеющийся 
кормоцех не в силах 
обеспечить приготов-

Коммунисты отделе
ния проявили инициа
тиву в прессовке име
ющейся в наличии со
ломы. Каждый из них 
по горькому опыту 
прошлых лет знает, ка
кие трудности испыты
вают животноводы с 
доставкой кормов, даже 
заскладированных не
подалеку.

За образцовую под
готовку к зимовке, сво
евременное и качест
венное проведение по
левых работ, хорошую 
организацию труда и 
высокую дисциплину, 
партком и администра
ция хозяйства и проф
союзный комитет на
градили тружеников 
этого отделения почет
ными грамотами.

В хозяйстве не хва
тает кошар. Вот харак
терный пример: в 22 
кошарах размещено 29 
отар. Скученность жи
вотных большая. Но, 
несмотря на это, прило
жили все усилия, что
бы все животные нахо
дились под крышей.

Произвели ремонт и 
чабанских домиков. 
Почти каждая чабан
ская бригада имеет ра
диоприемник, своевре
менно доставляется им 
свежая почта, а библи-

В зимовку в ны
нешнем году в нашем 
хозяйстве пошло свы
ше 2 тысяч голов круп
ного рогатого скота, 29 
тысяч овец, более 400 
свиней, 5 тысяч птицы.

Особенно большое 
внимание предстоящей 
зимовке животных 
уделили труженики 
первого отделе
ния, где исполняет обя
занности управляю
щего Г. И. Коновалов. 
Это отделение имеет 
8500 овец и 234 голо
вы молодняка на от
корме. Авангардную 
роль по подготовке по
мещений к зимовке 
взяли на себя коммуни
сты отделения. Их 17 
человек. Члены бюро 
проехали по кошарам 
и определили годность 
помещений. Затем 
между коммунистами 
были распределены 
обязанности, намечены 
меры по устранению 
недостатков.

Инициативу и насто
ящую партийную от
ветственность проявили 
члены КПСС старшие 
чабаны В. Степанов и 
К. Гербеков. Они много 
сделали, чтобы хорошо 
подготовить животно

водческие помещения к 
зиме.



Сегодня —
День ракетных 
войск п
артиллерии

ПА СНИМКАХ: ракетчики на учени
ях. Слушатели Тбилисского высшего 
артиллерийского командного училища 
имени 26-ти бакинских комиссаров 
на занятиях по огневой подготовке.

♦

Фотохроника ТАСС

«дат мд1им
В Великую Отечественную войну Василий 

Захарович Куралесов был наводчиком, затем 
командиром орудия. День Победы он встретил 
в Австрии. Сегодня бывший артиллерист, а 
ныне заместитель главного врача Кочубеевской 
районной больницы, вспоминает некоторые 
боевые эпизоды.

Видимо, нет надоб
ности говорить, какую 
роль сыграла артилле
рия в годы войны. На
ши снаряды поражали 
врага на земле и в 
небе. Артиллеристы 
своим огнем уничтожа
ли танки, самолеты, 
живую силу противни
ка.

В ноябре 1943 года 
мы держали оборону 
на Никопольском плац
дарме на Днепре. Враг 
решил здесь прорвать
ся, чтобы соединиться 
с другими войсками. 
Утром внезапно в ата
ку пошли немецкие 

-танки, а за ними сле
дом — пехота.

Восемь танков 
шли в направлении 
батареи, но наш коман
дир приказал не стре
лять, чтобы не дать 
обнаружить себя рань
ше времени.

В морозном воздухе 
был хорошо слышен 
гул приближающихся 
машин. А затем стали 
видны и фигуры немец
ких автоматчиков, ук
рывшихся за башнями 
танков. Сзади показа
лись цепи солдат. Сей
час бы ударить по ним 
прямой наводкой. Но 
приказ есть приказ. На 
войне часто выигрыва
ет тот, у кого больше 
выдержки. А события 
каждую минуту прини

мали все более драма
тический оборот.

Под давлением пре
восходящих сил про
тивника стала отсту
пать наша пехота, и 
тогда раздалась коман
да: «Огонь!». С первых 
выстрелов батареи был 
подбит один танк. Ос
тальные перенесли 
шквал огня на бата
рею. Завязался бой. 
Наши расчеты действо
вали четко и самоот
верженно. И хотя тан
ки прорвали оборону, 
пехота не могла следом 
вать за ними — ее мы 
остановили картечью. 
В этом бою было под
бито три танка, насту
пление немцев было 
сорвано.

Тяжелые бои артил
леристы вели и при 
форсировании Днепра. 
Помню, как перепра
вившись через реку, 
мы двое суток сдержи
вали натиск бронетран
спортеров и пехоты, ко
торые действовали при 
поддержке авиации. 
Земля содрагалась от 
взрывов, но артиллери
сты не отступили ни на 
шаг.

Враг рассчитывал 
массированным огнем 
уничтожить наши бое
вые точки, а затем с 
помощью танков заста
вить отступить наши 
войска. Однако он про

считался. Наши солда
ты сражались мужест
венно и самоотвержен
но. И если даже в рас
чете оставались двое, 
огонь не прекращался 
ни на минуту. В битве 
за Днепр артиллеристы 
поистине проявили ге
роизм. Орудия им при
шлось выкатывать пря
мо на руках и занимать 
исходные позиции под 
ураганным огнем с воз
духа п с земли.

Плацдарм! Это ко
роткое слово о многом 
говорит артиллеристам 
76-миллиметровых ди
визионных пушёкг уча
ствовавшим в форсиро
вании Днепра. Наши 
воины не только ус
пешно отражали контр
атаки противника, на
нося все большие поте
ри, но с каждым днем 
шаг за шагом шли впе
ред, на запад, расши
ряли границы плацдар
ма.

Каждый день прихо
дилось решать какую- 
либо боевую задачу и 
здесь требавалась, кро
ме умения, еще и сме
калка. Помню уличные 
бои в Будапеште, где 
артиллеристам приш
лось применить совер
шенно новую тактик 
Ее диктовали обстанов
ка уложившиеся уело- - 
вия. Бои приходилось 
вести против танков, 
пехоты, бронетранспор
теров. Мы применяли 
множество маневров, 
использовали при по
давлении огневых то
чек элементы неожи
данности. ”

Вот краткое описа
ние одного из боев в 
Будапеште. С большим 
трудом мы захватили 
очень удобную пози
цию на одной из пло
щадей. Эго позволило 
нам вести огонь в ши
роком секторе, уничто
жая врага.

Утром, когда мы 
вместе с пехотинцами 
находились в полупод
вале, по телефону раз
дался голос командира 
батареи, только одно 
слово: «Танки!» Выско-, 

. чив на улицу, наш.рас- 
чет успел добежать до 
орудия. И здесь нача
лась самая настоящая 
дуэль. Первые выстре
лы были сделаны одно
временно. Один из тан- 

. ков был подбит, но и в 
нашем расчете тяжело 
ранило двоих.

От множества взры
вов образовалась гус
тая пелейа, через ко
торую ничего не было 
видно. Идти вперед 
танки не рискнули, так 
как мы вели система
тический огонь.

А затем вскоре одна 
из таких штурмовых 
групп с выгодной по
зиции заставила их от
ступить назад. За этот 
бой я был удостоен ор
дена «Славы».

Очень часто в улич
ных боях приходилось 
оставлять орудие и 
действовать вместе с 
пехотинцами. Ручным 

- пулеметом, автоматом, 
гранатами выбивать 
немцев из зданий.

Уличные бои в горо
дах показали, что ар
тиллеристы могут ре
шать любые сложные 
задачи.

В. КУРАЛЕСОВ.

Украинская кухня
Крученики 
рыбные

Рыбное филе — 500 
граммов, масло сливоч
ное — 50 граммов,
хлеб — 100 граммов, 
яйца 2 штуки, мука — 
40 граммов, лук репча
тый 1 головка, то
матный соус.

Филе разделить на 
две части, одну часть 
отбить, и в свою оче
редь, разделить на че
тыре доли, другую про
пустить через мясоруб
ку с добавлением раз
моченного хлеба и лу
ка. В полученный 
фарш, разбить яйцо, 
добавить соль и разло
жить его на отбитые 
филейные доли. Каж
дую завернуть в виде 
сарделек, обмакнуть в 
яйцо, обвалять в муке, 
обжарить в сливрчном 
масле и потушить в то
матном соусе.

Подавать с отварным 
горячим картофелем.
Бифштекс 
по-украински

Вырезка говяжья — 
600 граммов, сало сви
ное — 100граммов, 
масло топленое — 20 
граммов, масло сливоч
ное — 20 граммов.

Мясо обмыть, очис
тить от сухожилий, на
резать поперек волокон 
кусками в 100—150 
граммов, посыпать 
солью, перцем и жа
рить на сильно разо
гретой сковородке в 
топленом масле 8-^10 
минут.

На бифштекс поло

жить свиное сало, по
лить его разогретым 
маслом и украсить зе
ленью.

Битки
по-львовски

Свиная корейка — 
600 граммов, яйца — 
3 штуки, масло сливоч
ное — 80 граммов, му
ка, зелень, перец, соль. 
Свиную корейку об
мыть, очистить и наре
зать по 2—3 кусочка 
на порцию, отбить, 
придать им круглую 
форму (диаметром 7— 
9 сантиметров), посы
пать солью, перцем, 
обмакнуть в яйцо, 061 
лять в муке и жарить 
в разогретом масле в 
течение 15 — 20 минут.

Подают битки с овощ
ным гарниром и зе
ленью.
Уз вар

Груши — 40 грам
мов, вишня — 20 грам
мов, яблоки — 20
граммов, сливы — 40 
граммов, изюм — 20 
граммов, мед — 80 
граммов, вода — 1
литр.

Хорошо промытые 
сухие фрукты залить 
кипяченой водой, за
крыть крышкой . и ва
рить до готовности.

Яблоки и груши ва
рятся отдельно и не
сколько дольше. Сва
ренные фрукты сме
шать, заправить медом, 
довести до кипения и 
поставить в холодное 
место для охлаждения.

Рецепт дан на 4 пор
ции.

ФОТОХРОНИКА ТАСС
Редактор Б. МАКРУШИН.

ПРИНИМАЕТ - 
ПОДПИСКУ

НА ТЕМАТИЧЕСКИЕ ФОТО
ВЫСТАВКИ НА 1971 год

Темами документальных выставои 
Фотохроники ТНСС будут новости меж» 
дународной и внутренней жизни, претво*  
рение в жизнь советским народом реше« 
ний XXIV съезда КПСС, важнейшие юби« 
лейные и календарные даты, новости в 
промышленном и сельскохозяйственном 
производстве, достижения в науке, техни
ке, медицине и в спорте.

Условия подписки на фотовыставки высылаются 
бесплатно.

Обращаться: Москва, Главный Почтамт, 
абонементный ящик № 100.

Кочубеевский мехкарьер меняет 5-тонный 
автокран на автомашину «ГАЗ-51».

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Охота на пушных зверей разреша

ется с 21 ноября 1970 года и до 1 
февраля 1971 года. За невыполнение 
субарендного договора охота на тер
ритории Воровсколесского охотхозяй
ства запрещена до осени 1971 года.

Правление общества охотников.

КОЧУБЕЕВСКОМУ РАЙБЫТКОМБИНА- 
ТУ ТРЕБУЕТСЯ кочегар, имеющий до- 
пуск к эксплуатации котлов.

ПЕТРОВСКАЯ ЗАГОТПУЙКТ-
ШКОЛА в г. Светлограде с 10 ноября 
ПРИНИМАЕТ, на учебу на двухме
сячные курсы лиц не моложе 18 лет 
с образованием не ниже 8 классов.

Окончившим школу присваивается 
квалификация заготовителя, работа 
предоставляется заготконторой Кочу
беевского РИС в потребительских об
ществах района.

Учащимся школы выплачивается 
стипендия в размере 45 — 54 рубля в 
месяц и квартирные по 3 рубля в ме
сяц, выдается санспецодежда.

Обращаться в заготконтору или от
дел кадров РПС.

3—1

Кочубеевскому туб
диспансеру стючно 
ТРЕБУЕТСЯ кбчецар 
на время отопительно
го сезона. 4

3—3

Кочуб еевском у
АТП-2 управления 

материально-техни ч е- 
ского снабжения и сбы
та «Крайколхозстроя» 
СРОЧНО требуется 
опытный крановщик 
для работы на новом 
автокране «ЗИ Л-ГЗО», 
а также экскаватор
щик на «Э-<302» и 
«Э-303».

6—3

Богословский куку- 
рузообрабатывающий и 
хлебоприемный комби
нат ПРИГЛАШАЕТ на 
работу газоэлектро- 
сварщиков, электриков, 
рабочие в калибровоч
ный и Афупоцеха.

Оплата труда повре
менно-премиальная и 
сдельно-премиальная.

ДОРОГИЕ 
ЧИТАТЕЛИ!

Не забудьте подпи
саться на районную га
зету

Звезду 
„Прикубанья" 
Цена подписки на год 

3 рубля 12 копеек.

к АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора—0-38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора—3-79,отдела писем — 2-44. бухгалтерии —4-86, радиовещания—5-85, типографии—5.49.

КОЧУБЕЕВСКИЙ КПП ПРИНИМАЕТ жен- 
щин не моложе 18 лет с образованием 8 клас
сов на курсы крановщиков электромостовых кра
нов. Срок обучения 3 месяца без отрыва от про
изводства.

За справками обращаться: ЖБИ, отдел кадров, 
о —1


